

“ Vous, mes Frères, vous le saluez avec d'autant plus de respect. Vous voulez que, après avoir protégé votre berceau, il s'élève sur votre tombe, comme un symbole d'espérance et d'immortalité. Après l'éloquent discours que nous venons d'entendre, vous connaissez mieux que jamais le prix de l'incomparable trésor que les pèlerins de Jérusalem nous font l'honneur de confier à notre vigilance et à notre dévotion.

“ C'est un engagement d'honneur qui nous est demandé. Ne le prenez pas sans y réfléchir encore. Écoutez-moi donc : Jurez-vous de garder fidèlement ce dépôt sacré ? Jurez-vous de le défendre coûte que coûte ? Jurez-vous de vous montrer toujours dignes d'une aussi sainte et salutaire mission ?

Ce fut alors une scène d'une incomparable grandeur. L'auditoire, saisi d'une émotion profonde, répondit tout d'une voix : Nous le jurons ! Et ce n'est pas, certes une parole vaine : le mal peut grandir, l'impiété peut croire à son triomphe ; mais nous avons la croix, nous sommes à Jésus, et, dans l'avenir comme aujourd'hui, nous saurons les défendre et les aimer.

Monseigneur reprit :

“ Mes Frères, vos généreuses acclamations, qui me pénètrent d'admiration et de reconnaissance, ont eu leur retentissement jusque dans les hauteurs des cieux. Je prends à témoins de vos serments solennels les vénérables prélats dont l'auguste présence rehausse cette cérémonie si imposante par elle-même, et à qui j'adresse, nous adressons tous, de cœur et d'âme, nos plus sincères remerciements. Je prends à témoin de vos serments les pieux pèlerins de Jérusalem, leur intelligent et infatigable Di-